

12. JOUR DU JUGEMENT

Le juge d'Apocalypse 20:11-15 n'est pas nommé, mais « celui qui est assis sur le trône » est universellement considéré comme Dieu. Cependant, nous n'aurions pas tort d'interpréter le juge comme Dieu le Fils, Jésus le Messie. Jésus a clairement indiqué que le Père ne juge personne, mais qu'il a confié tout jugement au Fils (Jn 5:22).

Le contexte est la fin même de ce monde. Jean a dit que la terre et le ciel fuiront la présence de Dieu et qu'il ne leur sera plus trouvé de place (Ap 20:11). Cela évoque la fin de la création physique, du monde, et peut-être même de l'univers tout entier (cf. Hé 12:26-27). Lorsque le jugement sera terminé, la mort et l'Hadès, ainsi que quiconque ne figure pas dans le Livre de Vie, seront jetés dans l'étang de feu, métaphore de l'enfer.

Le Jugement dernier est réservé aux damnés. Les justes sont jugés immédiatement après la résurrection et règnent avec le Messie pendant mille ans. Les convertis du millénaire, dont Israël, seront ressuscités, évalués et récompensés selon leur service pour le Seigneur. Il n'y a pas de condamnation pour ceux qui sont en union avec le Messie Jésus (Romains 8:1).

Le tribunal du Christ (1 Co 3:13, 2 Co 5:10) est distinct du Jugement dernier et s'adresse à tous les croyants. Il est comparé à la traversée d'un feu. La véritable valeur de leurs attitudes et de leurs actes sera révélée, et chacun sera récompensé en conséquence. Il n'y a pas de châtiment pour le péché ; le sang du Christ le couvre. Les récompenses peuvent être refusées ; certains subissent des pertes, car il s'agit d'une évaluation divine de leur valeur. Ce jugement a lieu au début du millénaire afin que les saints puissent profiter de leurs récompenses pendant cette période.

Le jugement des brebis et des boucs (Mt 25, 36-51), où les justes et les méchants sont jugés simultanément, est une parabole, comme le sont les autres passages de ce chapitre. Les détails ne doivent pas être pris au pied de la lettre, mais le jugement est prémillénariste car les justes

sont invités à hériter du royaume préparé pour eux dès la fondation du monde. Le jugement porte sur l'attitude des hommes envers les frères du Messie. Ce qu'ils ont fait durant leur vie pour aider leurs frères chrétiens, en particulier pendant la Grande Tribulation, mettra à l'épreuve la sincérité de leur foi.